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Acta	N°1	/	2020	

Reunión	Red	Binacional	
	
	
Con	 fecha	 viernes	 11	 de	 Diciembre	 de	 2020	 y	 siendo	 las	 15:00	 horas,	 se	 da	 inicio	 a	 la	
reunión	de	la	Red	Binacional,	vía	Zoom.	
	

Asistentes:	

- Montserrat	Álvarez	(UMAG)	
- Gustavo	Adolfo	Ferreyra	(CADIC)	
- Enrique	Livraghi	(INTA)	
- Pablo	Navas	(UNPA)	
- Gerard	Olivar	(UAYSÉN)	
- María	Belén	Pastrián	(UDC)	
- Sergio	Radic	(UMAG)	
- Verónica	Rivera	(UMAG)	
- Fernando	Santiago	(UNTDF)	
- Leandro	Socolovsky	(UTN)	
- Emiliano	Spontón	(INTA)	

	

Sergio	 Radic,	 Director	 de	 Investigación	 de	 la	 Universidad	 de	 Magallanes,	 da	 inicio	 a	 la	
reunión	 a	 las	 15:00	 horas,	 indicando	 que	 se	 comenzará	 con	 una	 presentación	 de	 los	
fondos	 concursables	 internacionales	 disponibles	 en	 Chile	 en	 ANID	 y	 una	muestra	 de	 la	
plataforma	 web	 de	 la	 Red	 de	 Ciencias	 Australes	 (habilitada	 desde	 2018)		
(www.umag.cl/seminarios/redcienciasaustrales),	 para	 socializar	 la	 información	 y	 generar	
proyectos	en	conjunto,	e	invitando	a	conversar	posteriormente	sobre	la	situación	de	cada	
institución.	 Verónica	 Rivera,	 profesional	 de	 apoyo	 de	 la	 Dirección	 de	 Investigación,	 es	
encargada	del	acta	y	acuerdos	finales.	

Conversatorio:	

• Pablo	Navas	habla	sobre	 los	 fondos	con	 los	que	cuenta	 la	Secretaría	de	Ciencia	y	
Tecnología.	Si	bien	son	escuetos,	están	a	disposición	de	 las	actividades	de	 la	Red	
Binacional.	 También	 existen	 líneas	 de	 financiamiento	 propias	 de	 la	 Universidad	
(UNPA)	disponibles	para	estos	fines.	

• Gustavo	Adolfo	Ferreyra,	Director	del	CADIC,	consulta	cual	es	el	acompañamiento	
a	nivel	político	estas	redes,	ya	que,	como	ejemplo,	indica	que	en	Argentina	tienen	
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iniciativas	 de	 conectividad	 marítima	 y	 que	 la	 cancillería	 moviliza	 y	 apoya	 este	
proyecto,	lo	que	facilita	la	obtención	de	fondos.	Sergio	Radic	responde	que	Luciano	
Parodi,	 ex	 cónsul	 de	 Chile	 en	 Ushuaia,	 realizó	 muchos	 proyectos	 para	 viajes	 de	
investigadores	entre	 la	zona	austral	chilena	y	argentina,	pero	que	falta	conversar	
con	el	nuevo	cónsul.	Ferreyra	 informa	que	hablará	con	el	 cónsul	ya	que	 tiene	su	
contacto	directo.	

• Gerard	Olivar,	Director	de	Investigación	de	la	Universidad	de	Aysén,	comenta	que	a	
pesar	 de	 ser	 una	Universidad	 pequeña,	 estarían	 encantados	 de	 formar	 parte	 de	
estos	proyectos	y	solicita	que	sean	considerados	como	un	buen	colaborador.	Indica	
que	 se	 revisarán	 los	 fondos	 en	 dicha	 Universidad	 para	 ver	 la	 disponibilidad	 de	
recursos.	Propone	como	idea,	unir	los	fondos	de	las	Universidades	patagónicas,	de	
esta	forma,	se	podría	tener	el	doble	o	triple	de	recursos	disponibles	para	un	solo	
proyecto	de	colaboración.	

• María	 Belén	 Pastrian,	 Directora	 de	 Investigación	 de	 la	 Universidad	 del	 Chubut,	
comenta	que	en	su	provincia	no	hay	 fondos	disponibles,	pero	están	dispuestos	a	
colaborar	con	recurso	humano.	Propone	plantear	temáticas	de	investigación	en	las	
que	 están	 trabajando	 cada	 uno	 para	 generar	 grupos	 de	 apoyo.	 El	 Sr.	 Ferreyra	
indica	 que	 podría	 colocarse	 una	 hoja	 en	 Google	 Drive	 para	 que	 todos	 pudieran	
aportar	y	realizar	modificaciones	sobre	el	mismo	documento.	

• Emiliano	Spontón,	del	Instituto	Nacional	de	Tecnología	Agropecuaria,	comenta	que	
ha	sido	difícil	desarrollar	redes	binacionales	debido	a	los	temas	políticos	antiguos.	

• Enrique	 Livraghi,	 también	 del	 Instituto	 Nacional	 de	 Tecnología	 Agropecuaria,	
comenta	que	son	una	de	 las	dos	provincias	que	no	tienen	estación	experimental,	
pero	 que	 tratan	 de	 generar	 proyectos	 en	 conjunto	 con	 otras	 instituciones	
argentinas	para	el	desarrollo	de	la	investigación.	

• El	Sr.	Ferreyra	pregunta	en	que	está	el	GOPA,	a	lo	que	el	Sr	Radic	contesta	que	está	
un	poco	detenido	por	la	situación	actual,	pero	le	cuenta	de	los	proyectos	a	realizar.	

• Fernando	Santiago,	de	 la	Universidad	Nacional	de	Tierra	del	Fuego,	comenta	que	
es	una	gran	idea	lo	de	los	fondos,	pero	que	en	el	caso	de	su	Universidad	los	fondos	
ya	 están	 asignados.	 A	 esto,	 el	 Sr.	 Radic	 responde	 que	 de	 igual	 manera	 es	
importante	 conocer	 los	 fondos	existentes,	 aunque	 ya	hayan	 cerrado,	para	poder	
revisar	 los	 requisitos	 y	 la	 documentación	 solicitada	 y	 poder	 programar	 futuras	
postulaciones.	 El	 Sr.	 Santiago	 comenta	 que	 se	 está	 creando	 una	 red	
interinstitucional	 en	 Argentina,	 cosa	 que	 complementa	 el	 Sr.	 Ferreyra	 indicando	
que	dentro	de	los	objetivos	estratégicos	está	la	colaboración	con	Chile.	

• Leandro	 Socolovsky,	 secretario	 de	 Ciencia	 y	 Postgrado	de	 la	Universidad	 Técnica	
Nacional	de	Río	Gallegos,	comenta	que	el	CONICET	de	Argentina	dispone	de	becas	
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para	 doctorado	 para	 estudiantes,	 que	 podrían	 perfectamente	 ser	 extranjeros	
cumpliendo	con	ciertas	condiciones.	
	

Acuerdos	finales	

• Cada	uno	de	los	asistentes	que	tenga	acceso	a	fondos	consursables	o	propios,	debe	
enviar	 la	 información	 a	 Sergio	 Radic	 para	 que	 se	 distribuya	 a	 través	 de	 la	
plataforma	de	la	Red.	

• Gustavo	 Adolfo	 Ferreyra	 ofreció	 hablar	 con	 el	 cónsul	 chileno	 en	 Ushuaia	 y	 con	
Extranjería	y	Relaciones	Internacionales	para	generar	los	vínculos	que	permitan	el	
desarrollo	de	actividades	y	movilidad	de	los	participantes	de	la	Red.	

• Quien	quiera	formar	parte	de	la	Red,	debe	enviar	el	formulario	que	se	encuentra	
en	la	sección	de	“Perfiles”	de	la	plataforma	web	a	Sergio	Radic.	

• Se	propone	que	el	próximo	encuentro	sea	en	aproximadamente	6	meses	más.	

	
	
Hora	Término:	16:00	horas.	
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